

Dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes le 08 mars

La Couveuse - MPT de Chadrac présente
en partenariat avec le CIDFF43

SEMAINE DES DROITS DES FEMMES ET DE L'ÉGALITÉ FEMMES - HOMMES

La beauté des sexes
Madam

Et si on rejouait l'histoire ?
Marie Pétrolette
Projection

« Terres de Femmes,
le Souci de la Terre »

Conférence - débat
« Femmes paysannes »

Expos

« Bien dans leur genre »

« Femmes du monde »

Animations - Quizz

Coin lecture

Coin jeux

Avec le soutien de

La Préfecture du Puy en Velay

Le Département de la Haute-Loire

L'Agglomération du Puy en Velay

La commune de Chadrac

DU MER 08 AU VEN 10 MARS 2023

LA COUVEUSE - MPT CHADRAC

Spectacles - Concerts - Conférence - Animations

Retrouvez le programme complet sur mptchadrac.fr

"La femme naît libre et demeure égale à l'homme en droits"

(Olympe de Gouge)

"L'égalité est un besoin vital de l'âme humaine. Elle consiste dans la reconnaissance publique, générale, effective, exprimée réellement par les institutions et les mœurs, que la même quantité de respect et d'égards est due à tout être humain, parce que le respect est dû à l'être humain comme tel et n'a pas de degrés."

(Simone Weil)

"L'égalité des sexes doit être une réalité vécue."(Michelle Bachelet)

"Les deux sexes ne sont pas supérieurs ou inférieurs l'un à l'autre. Ils sont tout simplement différents."

(Gregorio Marañón)

"L'admission des femmes à l'égalité parfaite serait la marque la plus sûre de la civilisation, et elle doublerait les forces intellectuelles du genre humain."

(Stendhal)

"Tous les hommes devraient être féministes. Si les hommes se souciaient des droits des femmes, le monde serait un meilleur endroit."

(John Legend)



SEMAINE DES DROITS DES FEMMES

ET DE L'EGALITE HOMMES-FEMMES

Du mercredi 08 au vendredi 10 mars 2023



PROGRAMME

"ET SI ON REJOUAIT
L'HISTOIRE"

MERCREDI 08 MARS
À PARTIR DE 5 ANS

"LA BEAUTÉ DES SEXES"

MERCREDI 08 MARS
À PARTIR DE 14 ANS

PROJECTION DU FILM DOCU

"TERRES DE FEMMES"

SUIVI D'UN DÉBAT

JEUDI 09 MARS

CONCERT

MARIE PÉTROLETTE / MADAM

VENDREDI 10 MARS

La Journée internationale des Droits des femmes reste aujourd'hui d'une brûlante actualité qui nous rappelle régulièrement que l'égalité entre les hommes et les femmes n'est pas atteinte, et que nous devons toutes et tous continuer à agir pour améliorer la situation des femmes dans le monde, mais aussi ici, en France.

La Journée internationale des droits des femmes trouve son origine dans les manifestations de femmes au début du XXe siècle, en Europe et aux États-Unis, réclamant des meilleures conditions de travail et le droit de vote.

C'est en 1975, lors de l'Année internationale de la femme, que l'Organisation des Nations Unies a commencé à célébrer la Journée internationale des femmes le 8 mars.

Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes, La Couveuse - MPT de Chadrac organise une semaine dédiée aux droits des femmes et à l'égalité femme-homme.

Du mercredi 08 au vendredi 10 mars, des concerts, spectacles, conférences, expositions, animations seront proposées au public en partenariat avec le **Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles (CIDFF43)**

MER 08 MARS

JOURNÉE
INTERNATIONALE DES
DROITS DES FEMMES

SPECTACLES ET ANIMATIONS POUR LES JEUNES ET LES MOINS JEUNES



PROGRAMME DE LA JOURNÉE

TOUTE LA SEMAINE À LA COUVEUSE

PERMANENCES DU CIDFF 43

Le CIDFF est un acteur majeur de la politique publique d'information des femmes sur le département de la Haute-Loire, il exerce une mission d'intérêt général, confiée par l'État, dont l'objectif est de favoriser l'autonomie sociale, professionnelle et personnelle des femmes et de promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes.

Retrouvez l'équipe du CIDFF tous les soirs de 17h30 à 20h et lors des animations du mercredi

EXPOSITIONS

"BIEN DANS LEUR GENRE"
Expo interactive qui permet d'ouvrir des espaces d'expression et d'échanges pour pacifier les relations filles-garçons, encourager la coopération...

"FEMMES DU MONDE"
Découvrez le travail des artistes JESSICA JACOB (dessin) et Roger CHARRET (photos) lors du vernissage de l'exposition le vendredi 10 mars à 18h30

ET SI ON REJOUAIT L'HISTOIRE ?

Spectacle à 14h30 / à voir en famille à partir de 5 ans

2€ jusqu'à 12ans / 4€ plein tarif

Compagnie : Cie Folies Passagères / Artiste : Marilableu

Violette est une enfant qui se pose des tas de questions : "C'est quoi être une fille? Un garçon? On peut changer? Qui décide? Et si je me sens fille, je suis obligée de...?". Grâce au public et aux livres de la bibliothèque, elle mène l'enquête, se transforme en princesses et en chevaliers ridicules, traverse des montages d'émotions! Montez sur scène, devenez les personnages du livre, et rejouez l'histoire avec Violette pour créer une fin ni bleu ni rose!

"Et si on rejouait l'histoire?" est un spectacle pour petits et grands dès 5 ans qui vise à lutter contre les stéréotypes de genre dès l'enfance afin de tendre à plus d'égalité des genres.

Sa forme interactive se veut innovante en appliquant les techniques du Théâtre-Forum. Les enfants débattent, montent sur scène pour improviser une fin au livre conté et ainsi s'approprient des stratégies pour faire-face au sexisme.

LA BEAUTÉ DES SEXES

Spectacle à 21h / à voir en famille à partir de 14 ans

4€ adhérents MPT / 6€ plein tarif

Artistes : Erika Leclerc-Marceau / Marine Viennet (Productions Sème)

Un spectacle-enquête, pour adultes et adolescents.es à partir de 14 ans, qui pose la question : comment éduquer à l'équité des sexes?

Ce spectacle veut ouvrir la discussion sur les stéréotypes que l'on porte et dont nous n'avons pas conscience dans l'éducation des enfants, la relation à soi, à son corps, à l'autre, dans le couple, la sexualité, les rapports de domination, le lien à l'intime...

Les comédiennes proposent avec douceur et fougue de regarder les rapports homme-femme avec de nouvelles grilles de lecture pour devenir les femmes et les hommes, les pères et les mères que nous avons envie d'être.

Retrouvez l'équipe de la SLIP à 20h pour une impro participative autour du jeu "Moi c'est Madame"

JEU 09
MARS

CINÉ - DÉBAT



Marie-Ange Poyet

PROGRAMME DE
LA SOIRÉE

UN DOCUMENTAIRE SUR
LES FEMMES
PAYSANNES, CELLES «
QU'ON NE VOIT JAMAIS »

Marie-Ange Poyet, réalisatrice ligérienne, a décidé de mettre en lumière 12 agricultrices de 12 départements de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Baptisé *Terres de femmes, le Souci de la Terre*, ce film dresse le portrait de celles qui ont fait le choix de produire en agriculture ou élevage bio.

APÉRO DU
TERROIR

La projection est précédée d'un apéro-dinatoire avec des produits proposés par des agricultrices locales
De 18h30 à 20h30



TERRES DE FEMMES "LE SOUCI DE LA TERRE"

Projection à 20h30 / Gratuit

**Film documentaire de Marie-Ange Poyet (version courte / 5 portraits)
La projection sera suivie d'un débat en présence de la réalisatrice et d'agricultrices de Haute-Loire**

Elles sont maraîchères, éleveuses de bovins, de caprins, d'ovins, de volailles, elles sont fromagères, apicultrices, paysannes boulangères, forestières..., elles sont les femmes de la terre, en plaine et en montagne.

Elles ont fait le choix de produire en agriculture ou élevage bio ou sans intrant chimique, elles sont des actrices majeures de notre environnement et de notre bien-être dans nos territoires.

Elles sont ancrées avec passion et détermination dans cette région Auvergne-Rhône-Alpes. Elles travaillent seules ou en couple mais se sont battues pour gagner leur statut de cheffes d'exploitation.

Elles témoignent, aujourd'hui, de la place qu'elles revendiquent dans l'agriculture paysanne.

- une série en 12 épisodes- une agriculture bio ou sans intrant chimique
- 12 métiers différents

- au rythme des 4 saisons : hiver, printemps, été, automne parce que l'on ne travaille ni ne vit de la même façon quand on est tributaire de la nature

" Cette invisibilité des femmes dans la paysannerie n'est sans doute pas différente de celle des femmes scientifiques ou ouvrières dans une histoire du monde qui s'est écrite au masculin. La seule différence pour moi est que je suis issue de cette paysannerie et d'une longue lignée de femmes qui se sont échinées sur les Hautes-Chaumes des Monts du Forez, travaillant comme de véritables bêtes de somme et élevant des floppés d'enfants tout en restant derrière leurs hommes, dans l'ombre et sans élever la voix."

VEN 10
MARS

EXPOSITION ET CONCERT AU FÉMININ



PROGRAMME DE
LA SOIRÉE

LA PLACE DES FEMMES DANS LES MUSIQUES ACTUELLES

Le secteur des musiques actuelles est teinté d'inégalités persistantes entre les femmes et les hommes. Les femmes ne représentent que 14% des artistes programmées en festivals (pour l'année 2019), et ne dirigent que 17% des Scènes de Musiques Actuelles en France. Leur trajectoire de la formation à la consécration artistique est foncièrement inégalitaire : seuls 9% des albums récompensés aux Victoires de la Musique 2020 ont été écrits par des femmes alors qu'elles représentent 55% des étudiant.es dans les conservatoires de musique. Les femmes sont absentes des scènes mais également des coulisses. En effet, les emplois techniques sont très peu féminisés, seuls 26% des techniciens du spectacle vivant sont des techniciennes.

Dans le champ de la musique et du spectacle vivant en général, les chiffres de ces inégalités persistent et n'évoluent que très peu depuis plusieurs années : entre 2007 et 2017, la part des femmes (tous emplois confondus) est passée de 33% à 36% seulement.

Vernissage Exposition à 18h30 "Femmes du monde"

Découvrez le travail des artistes JESSICA JACOB (dessin) et Roger CHARRET (photos) lors du vernissage de l'exposition de 18h30 à 19h30

Pause gourmande en attendant le concert



Les bénévoles du BarOuF Café vous propose une petite restauration pour vous faire patienter jusqu'au concert.

Concert à 20h30 6€ adhérents MPT / 8€ plein tarif

MARIE PÉTROLETTE

On connaît les mariés-salopes, les mariés-couche-toi-là, les mari-édeuzenfans, on dit même qu'il existe des vierges-mariés, le plus souvent en plâtre peint dans les églises, mais une marie-pétrolette, c'est quoi ? Une marie-pétrolette, c'est tout d'abord de l'énergie, du peps, de la présence.

Les chansons de Marie Pétolette nous parlent de la vie d'une jeune femme d'aujourd'hui dans une ville moderne. Alternant l'humour grinçant et des airs plus mélancoliques, elles se demandent, et nous demandent, si la peur d'être seul.e ne fausse pas toutes nos actions et si le besoin d'être aimé.e n'est pas le dangereux moteur qui nous fait foncer dans le vide.

MADAM

En 2022, à l'heure du révisionnisme social, présenter un groupe par la définition de son genre peut paraître comme une vraie provocation. Mais au pays machiste des rockeurs libéraux et de droite, il est encore de bon ton de noter que Madam est un trio féminin. 100% féminin si on insiste. Et 100% authentique et viral si on aime le rock directement inspiré du garage, du punk et de la musique infernale !

TOUTE LA SEMAINE

LES TEMPS DE MÉDIATION



En parallèle des spectacles et concerts proposés, La Couveuse et Le CIDFF43 souhaitent mettre en place des temps de médiation afin de favoriser la réflexion, les échanges et l'information.

COIN LECTURE



Toute la semaine découvrez une sélection de livres et magazines proposée par le CIDFF43 et la médiathèque de Chadrac

COIN JEUX



Toute la semaine découvrez notre sélection de jeux de société

- Who's she ?
- Bad Bitches Only
- Les 7 familles inspirantes "grandes femmes"
- La bataille féministe
- Moi c'est madame

THÉÂTRE - FORUM LE MERCREDI 08 MARS

« Et si on rejouait l'histoire », par la compagnie Folies passagères, c'est du théâtre interactif où les enfants sont invités à rejouer l'une des histoires sur les préjugés du genre, racontées au préalable, en vue de leur faire inventer une autre fin.

EXPO " BIEN DANS LEUR GENRE "

Expo interactive qui permet d'ouvrir des espaces d'expression et d'échanges pour pacifier les relations filles-garçons, encourager la coopération...

A partir de 12 ans / Expo animée par le CIDFF43
Le mer 08 mars de 14h30 à 16h

LE GRAND QUIZZ

Le CIDFF43 propose un quizz ludique sur les droits des femmes. A vivre en famille.

A partir de 5 ans / Mer 08 mars de 16h30 à 17h30

MOI C'EST MADAME

"Moi c'est Madame" est un jeu de répliques qui comporte plein de surprises, pour les femmes et les hommes qui souhaitent s'allier pour mater le patriarcat, mais surtout pour passer un bon moment, échanger et bien rigoler !

A partir de 14 ans

Les improvisateurs de La Slip animeront le jeu le mer 08 mars de 20h à 21h avant le spectacle "La beauté des sexes"

DÉBAT - "LES FEMMES DANS LE MONDE AGRICOLE"

La projection du film "Terres de femmes" sera suivi d'un débat en présence de la réalisatrice



SEMAINE DES DROITS DES FEMMES ET DE L'EGALITE HOMMES-FEMMES

LA COUVEUSE - MPT DE CHADRAC

10 cours de la liberté - 43770 Chadrac
Renseignements : mathieu@lacouveuse.fr
mptchadrac.fr



CIDFF HAUTE-LOIRE

2, rue André-Laplace - 43000 Le Puy en Velay
Renseignements : 04 71 09 49 49



Créé en 1991, le CIDFF de la Haute-Loire adhère à la Fédération nationale des CIDFF et est membre du réseau des 106 CIDFF. Le CIDFF est un acteur majeur de la politique publique d'information des femmes sur le département de la Haute-Loire, il exerce une mission d'intérêt général, confiée par l'État, dont l'objectif est de favoriser l'autonomie sociale, professionnelle et personnelle des femmes et de promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes.

hautloire.cidff.info

La volonté de La Couveuse - MPT de Chadrac est de proposer au public des spectacles et concerts à des tarifs abordables et des animations gratuites afin que cet événement soit accessible au plus grand nombre et que les prix d'entrée ne soient pas un frein.

Cette démarche est possible grâce au soutien financier des collectivités territoriales et institutions : Commune, Agglo, Département, Région, Etat.

